

**PROCES VERBAL DU CONSEIL DE LA FACULTE DES LETTRES, LANGUES,
ARTS ET SCIENCES HUMAINES DU JEUDI 10 MAI 2007 A 14H15
APPROUVE EN CONSEIL DU 28 JUIN 2007**

1- Procès Verbal du Conseil de la FLLASH du jeudi 22 mars 2007

Sans aucune remarque de la part des conseillers, le procès verbal est adopté à la majorité des voix. Est comptabilisée une abstention.

2- Informations de la directrice

- Campagne de recrutement enseignants-chercheurs

Les auditions auront lieu la semaine du 14 mai 2007 et le CA restreint de l'UVHC se prononcera sur les recrutements le mardi 22 mai 2007.

- Maquettes

Des retouches sur la licence professionnelle « actions culturelles », sur le master Arts et LEA ont été envisagées en collaboration avec le VP Formation, M. Sénéchal. Elles seront proposées et développées s'il y a lieu lors du prochain conseil.

- Modalités d'examens 2007/2008

Leur détail devra être entériné par le prochain conseil en date du 21 juin 2007.

- UNIFORM

Agnès Spiquel coordonnera les travaux de saisie des fiches UNIFORM concernant la licence LSH dans son ensemble mais il est évident que le département histoire garde toutes ses prérogatives pour finaliser le parcours histoire.

Agnès Spiquel profite de ce point pour interpeller M. le Vice-Président Bricout, à propos du financement, par le contrat, de la saisie dans UNIFORM. En 2007, La FLLASH aura été en mesure de saisir seulement les 1^{ère} et 2^{ème} années de licence et non la 3^{ème} année. Or, les financements sont conditionnés à la saisie des trois années, ce qui apparaît peu équitable compte tenu des avancées par ailleurs.

- La question de la remise des diplômes en master

A la suite du courrier d'un étudiant évoquant le manque de solennité dans la remise de son diplôme de master, Madeleine Grant souhaiterait que les pratiques soient harmonisées au niveau de la FLLASH. D'un commun accord, les conseillers soulignent l'effet bénéfique d'une petite cérémonie de remise de diplômes tant par son effet fédérateur dans la communauté étudiante que pour la vitrine que représente une telle manifestation pour l'extérieur.

Mme Gouguec demande s'il ne serait pas intéressant d'y inviter les entreprises et les industriels. C'est en effet ce qui sera envisagé, à l'exemple de ce qui se passe déjà pour les masters professionnels.

- Petite révision du calendrier des opérations d'examens de juin 2007

Grâce aux efforts conjoints des enseignants et de l'administration, les délais des opérations d'examens du mois de juin 2007 ont pu être réduits tels que proposé ci-dessous :

- Session 1 : du 24 mai au 08 juin 2007 inclus avec les écrits du 24 mai au 04 juin et les oraux du 05 juin au 08 juin.
- Remise des notes au plus tard le 08 juin 2007
- Tenue des jurys les 18, 19 et 20 juin 2007
- Affichage des résultats de la session 1 le 22 juin 2007
- Session 2 de rattrapage du 02 juillet au 10 juillet 2007 inclus
- Remise des notes (session 2) au plus tard le 10 juillet 2007
- Tenue des jurys le 18 juillet 2007
- Affichage des résultats le 20 juillet 2007 au plus tard.

- Les UE et les méthodes d'évaluation

La réunion du 10 mai avec le VP formation, Olivier Sénéchal, apporte quelques précisions. Un compte rendu viendra confirmer les informations suivantes :

- le problème des enjambements n'est pas réglé, un sondage va être mené ;
- est refusé le principe de garder la note de la 1^{ère} session à faire valoir pour la 2^{nde}.

3- Le calendrier pédagogique et des examens 2007/2008

Madeleine Grant propose à nouveau le calendrier distribué durant le conseil du 22 mars 2007.

Deux contre-propositions sont avancées par Annie Faugère et Chantal Petillon se faisant les porte-parole de leurs collègues. S'en suit un long débat. Au final, Madeleine Grant reprend la parole en arguant de la difficile mise en œuvre de ces contre-propositions notamment en ce qui concerne les délais de traitement administratif qui seraient beaucoup trop courts et qui nous feraient sortir des contraintes calendaires imposées par l'UVHC.

Aussi, Madeleine Grant souhaite proposer au vote la 1^{ère} version déjà proposée en conseil du 22 mars 2007. Elle appuie sur le fait que cette proposition est déjà le fruit d'un compromis entre les intérêts des enseignants et de l'administration au sein des contraintes imposées par l'UVHC.

Le calendrier 2007/2008 est approuvé à la majorité des voix. Sont comptabilisées 5 abstentions.

4- Les modules transversaux

Agnès Spiquel prend la parole. Elle précise que 4 modules transversaux seront proposés à la rentrée de septembre 2007. Ils concerneront d'abord les étudiants de S3-S4 en 2007/2008

pour s'étendre ensuite à tous les niveaux de la licence. Le principe pour l'étudiant est de choisir au maximum un module transversal par semestre équivalent à 3 ECTS. A terme, le nombre d'ECTS accumulé via les modules transversaux pourra atteindre 18 soit au maximum 6 ECTS par an.

5- questions diverses

Les conseillers du collège des usagers souhaitent faire part de leur proposition de projet de tutorat à destination des étudiants de 1^{ère} année de licence (cf. document joint en séance). L'idée serait de recruter un ou deux tuteurs parmi les étudiants de 3^{ème} année de licence ou de master pour encadrer des étudiants issus de 3 groupes de TD maximum. Leur rôle serait d'accompagner les premiers pas des étudiants de 1^{ère} année pour aider à leur intégration dans le monde universitaire tant dans les relations enseignants-étudiants que dans l'apprentissage des méthodes de travail ainsi que pour tous les problèmes d'ordre administratif.

Le principe de tutorat est approuvé à l'unanimité par le conseil.

Se pose en revanche le problème de reconnaissance de l'engagement étudiant qui n'est que du bénévolat. La possibilité d'attribuer une note à l'étudiant qui s'implique semble pouvoir retenir l'attention des conseillers. Cette note obtenue pourrait par exemple se substituer à une note d'option que l'étudiant aurait choisie en début d'année, ou entrer dans le cadre du module « sport-culture-citoyenneté ».

Madeleine Grant propose qu'un canevas précis soit établi d'ici au prochain conseil afin que ce dernier puisse se prononcer sur les modalités de fonctionnement d'un tel projet.

Sans autre question soulevée par les conseillers, Madeleine Grant les remercie et lève la séance à 17h15.

Etaient présents :

Collège A : Mme Descargues-Grant – Mme Spiquel – M. Bonnet – M. Herbin – M. Gouazé (arrivé à 16h00)

Collège B : M. Heude – M. Li Crapi – M. Roblou – Mme Faugère – M. Grégorio – Mme Petillon

Collège IATOSS : Mme Ringeval – Mme Dhorne – Mme Simon

Collège des usagers : M. Thibault Chatelain - M. Julien Mathorel - M. Nicolas Colpin - M. Matthieu Dewaele

Collège personnalités extérieures : Mme Gouguec

Invités : M. Hespel – M. Bricout (représentant de Mme la présidente) – Jean-Christophe Abramovici

Ont donné pouvoir :

Collège A : - M. Ben Barka Mme Grant

- M. Hirschi à M. Herbin
- M. Zieger à Mme Grant

Collège B : - Mme Rainhorn à M. Heude

- Mme Sorfzin à Mme Spiquel
- M. Roblou à M. Li Crapi en fin de conseil.

Collège IATOSS : -

Collège des usagers : - M. Delmotte à M. Mathorel

Collège personnalités extérieures : Mme Delmotte à Mme Gouguec
Mme Dion à Mme Gouguec
Mme Houssier à M. Herbin
Mme Lancelle à Mme Spiquel
M. Vanceulebroeck à M. Li Crapi

Absents excusés : M. Dulion, Agent comptable – M. Loubert - M. Franck (représentant de Mlle Gordien, directrice du SCD) – M. Desprès